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本报记者 张目伦

“车辆免费接送，早上6点半准时到
村里。每天15个人，上午11点左右检查
完，天天进行。”5月29日，东昌府区道口
铺街道同创社区党委委员、居委委员，仙
庄村党支部书记孙乐文像往常一样，组
织村里的15名村民，来到聊城市肿瘤医
院体检。

体检的村民到达医院后，医院工作
人员逐一进行问卷调查，采集村民的生
活方式、消化道病史、服药史、肿瘤家族
史等个人基本信息，填写基本信息调查
表，并上报上消化道癌症数据直报系统，

然后进行胸透、心电图、血压、血糖、表面
抗原检查，之后做无痛胃镜。这项体检
活动，已经在仙庄村开展了两周左右。

5月8日，市肿瘤医院主动与聊城日
报社对接，寻找“国家上消化道肿瘤早诊
早治项目”落地点，本报及时与曾参与

“党媒进社区”活动的同创社区取得联
系。5月10日，得知“国家上消化道肿瘤
早诊早治项目”落地仙庄村后，孙乐文与
记者通话表达了谢意：“感谢报社把这么
好的项目介绍给我们，不仅呵护了父老
乡亲的健康，更把党和政府的关怀送到
了人民群众的心坎上。聊城日报社想群
众所想，急群众所急，充分发挥了党报党
刊的作用，让我们基层党员干部和群众
深受鼓舞。”

孙乐文第一时间安排体检事宜，并

在“仙庄幸福+”微信群里发出通知：“仙
庄的居民你们好，咱们村争取到参加‘无
痛胃镜’上消化道筛查活动的机会。从5
月15日开始，年龄40至69周岁的居民在
群里接龙报名，每天15名。只要是政策
范围内的人员都能参加，不用着急。”

市肿瘤医院社会工作部主任王凯告
诉记者，仙庄村共有350名适龄群众参与
此次活动，检查完10天左右，消化内科专
家将逐个上门反馈。

2012 年，市肿瘤医院开始承担国家
上消化道肿瘤早诊早治项目，截至目前，
该院已对全市各县（市、区）200余个村庄
40—69 周岁的群众开展免费胃镜筛查，
共筛查17858例，确诊早期食管癌、胃癌
及中晚期患者350人。“通过消化道早癌
筛查，对于发现的良性肿瘤或已经发生

癌变的早期肿瘤，我们均采用‘内镜下黏
膜剥离技术’对癌疑病灶进行剥离，阻止
消化道癌症的发生、发展。”王凯介绍，
2012年至今，中国癌症基金会、国家卫生
健康委共投入项目资金800余万元。为
保证筛查安全，市肿瘤医院在附加检查
上投入资金120余万元。

“为党添光彩，为民保健康。”“党媒
进社区，为民办实事。”5月24日一早，孙
乐文安排好当天的筛查人员后，与同创
社区党委书记李钦锐及村民代表先后赶
到市肿瘤医院和聊城日报社，分别赠送
了一面锦旗。“正常情况下，做一次这样
的检查，每人需要花费2000元左右，我们
却不用花一分钱，真是天大的好事！村
民们看在眼里，热在心里，纷纷点赞。”该
村村民仙风尚告诉记者。

来自仙庄两面锦旗背后的故事

本报讯（陈德珺）5月28日，成无己中
医基础学习班在无己书院正式开课。山
东省名中医谷万里向中医药爱好者讲授
中医基础知识，并免费为40余名社区群
众把脉问诊。

成无己中医基础学习班是由市卫健
委指导，聊城日报社、市成无己研究会主
办，万里书院、无己书院承办的纯公益项
目。该项目是“四送四进四提升”健康促
进行动之一。该行动即组织全市卫生健
康系统进机关、进校园、进社区、进乡村，
送家庭医生服务、卫生应急急救知识、疾
病防控知识、中医药特色疗法，着力提升
全民健康素养水平和群众卫生健康服务
获得感。

近年来，聊城日报社不断弘扬成无
己文化，在古城区建设了成无己中医药
文化园，复建了成无己家传老字号“成颐
堂”，建成了无己书院、三宝草庐、三味药
膳坊等。此次开办中医基础学习班，旨
在弘扬中华优秀传统文化，通过义诊活
动解决群众遇到的健康问题，为聊城高
质量发展贡献力量。

成无己中医基础
学习班开课

5月 28日，“多彩童
年 放飞梦想”2023年临
清市第十三届少儿艺术
节暨第四届少儿才艺展
演成功举办，200多位小
朋友带来歌曲、舞蹈、京
剧、武术、器乐、朗诵等多
种形式的表演，为全市少
年儿童献上一场丰富的
文艺盛宴。

本报记者 赵琦 摄

本报通讯员 刘凯

“钱虽然不多，但如果就这样没了也
挺心疼的。咱们社区的工作人员非常热
心，专门为我这个事跑腿，真是太感谢
了！”5月27日，家住高唐县汇鑫街道西
苑社区裕华园小区的代女士说起社区工
作人员田可芳送来80元现金的事，赞叹
不已。

代女士找回这 80 元的过程可谓曲
折。代女士今年66岁，之前和孩子一起
居住，孩子办理了直饮水水卡。半年前，
孩子搬走，只剩代女士一人居住，她不愿
意去饮水机接水，就把水卡收了起来。
前几天，她收拾东西时发现了水卡，打算
将卡内余额用完，但水卡却不能使用了，
一问才知道，小区的饮水机换新了，新旧
水卡不能兼容，且新卡办理时间已过。

在社区的一次走访中，代女士向西
苑社区工作人员田可芳反映了这个情
况。田可芳联系小区物业工作人员，了
解新旧饮水机的交接问题。原来，在

2022 年底，小区的饮水机更换后，投资
方也随之更换，当时在小区里张贴了公
告，可以交100元钱办理新卡，并可将旧
卡余额转到新卡继续使用。

了解情况后，田可芳和物业工作人
员一起到饮水机处查看情况，联系了现
在的投资方，得知当时确实有交 100 元
水费换新卡的政策，但交接饮水机设备
时，之前的投资方并未结清剩余卡费。
他们没办法处理旧卡的退款问题，想退
款必须联系之前的投资方。

田可芳想方设法联系到之前的投资
方，投资方说已离开高唐，并且近期不打
算回来，不能读取卡内余额，无法办理退
款。“老人的卡里可能没剩多少钱，但如
果钱退不回来，旧水卡也不能使用，对老
人来说是一个损失。”田可芳说。

于是，田可芳又想到先用旧饮水机
读取余额，再办理退款的办法，但寻找旧
饮水机又是一个难题。功夫不负有心
人，经过多方打听，田可芳得知高唐城南
一小区有同型号的机器，或许能查询旧

水卡的余额。田可芳打算带代女士一起
去，代女士说：“我不用去，卡给你，你去
办，我放心。”就这样，田可芳终于查到了
卡内余额——89.65元。

确定卡内余额后，田可芳再次联系
旧饮水机的投资方，讲清了代女士的情
况，通过微信发送了水卡照片、余额照
片，投资方同意退还卡内余额。投资方
说，之前办卡充值时有赠送的金额，现在
需扣除赠款，实际退款 80 元，投资方通
过微信将 80 元转给了田可芳。代女士
没有微信，田可芳就将80元现金送到了
代女士家里，并把送钱照片和剪卡照片
发给了投资方。

对于这件事，代女士本来没抱多大
希望，但田可芳却放在了心上。“群众的
事不能有半点马虎。作为一名社区工作
者，一定得心系群众、服务人民，把‘听民
声、畅民意、解民忧’的理念记在心头、落
到实处，用真情、真心为群众服务。”田可
芳说。

“群众的事不能有半点马虎”

多彩艺术
缤纷童年


